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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырские депутаты формируют повестку дня предстоящей сессии 
Вопрос внесения изменений в положение о расчете размера платы за пользование 

жилым помещением, находящимся в муниципальной собственности, стал одним из основных 
на заседании бюджетной комиссии Таймырского Совета депутатов. Его актуальность и 
оперативность обусловлена необходимостью расширения мер поддержки северян, 
призванных на военную службу в рамках объявленной Президентом РФ частичной 
мобилизации. Речь, в частности, идет о временном освобождении граждан, призванных по 
повесткам военкомата и добровольцев от обязанности внесения платы за найм служебных 
квартир, а также квартир, полученных по договору коммерческого найма. Как отметили на 
заседании, данная мера поддержки также будет распространяться на членов семей 
мобилизованных. Такое предложение районных властей депутаты посчитали обоснованным и 
своевременным. 

Заместитель главы муниципального района по финансовым и экономическим вопросам 
Натэла Скобеева в своём отчете ознакомила депутатов с исполнением основных 
характеристик районного бюджета за первое полугодие 2022 года. Она отметила, что 
поступление доходов в отчетном периоде составило около 4 млрд. 78,5 млн. рублей или 42% 
годового плана. Расходы исполнены на сумму 3 млрд. 818 млн. рублей или 38,5% уточненных 
плановых назначений. На реализацию 10 муниципальных программ направлено 2 млрд. 797 
млн. рублей или 40% годового плана. Районный бюджет исполнен с профицитом, его 
доходная часть превысила расходную на 260 млн. рублей. 

На комиссии также был рассмотрен вопрос безвозмездной передачи МО «Сельское 
поселение Караул» недвижимого имущества, находящегося в собственности муниципального 
района, а именно 12 квартир, расположенных в новой жилой застройке поселка Тухард. Как 
пояснила докладчик по вопросу Натэла Скобеева, данные помещения, каждое из которых 
состоит из двух жилых комнат общей площадью 47,2 кв. м., муниципальным районом в 
настоящее время не используются. Учитывая тот факт, что вопросы обеспечения 
нуждающихся и малоимущих граждан жилыми помещениями, организации строительства и 
содержания муниципального жилищного фонда относятся к компетенции поселений, данные 
объекты недвижимости, по мнению депутатов, могут быть переданы в казну с. п. Караул. 

По итогам работы, все вопросы повестки дня комиссии были рекомендованы депутатами 
для включения в повестку дня сессии, которая состоится 27 октября. 

«Таймыр» 
 

«Норникель» снабдил все школы Дудинки ноутбуками 
В Дудинке открыли сразу шесть кабинетов информатики. Занятия начались на новых 

компьютерах, которые предоставила таймырцам компания «Норникель». 
Помощь школам Таймыра оказали в рамках дополнительного финансирования сверх 

целевой программы поддержки коренных народов Таймыра по индивидуальным обращениям. 
Занятия начались в школах Дудинки одновременно с началом всероссийской онлайн-

олимпиады по математике. Новые ноутбуки вместе с лицензионным программным 
обеспечением приобрели также для школьников поселка Потапово и села Караул. 

На новые ноутбуки и программное обеспечение «Норникель» потратил около 4,5 
миллиона рублей. 

Всего компания приобрела 100 ноутбуков. Из них по 15 распределили в шесть школ 
города, а десять отправят в ближайшее время в Потапово и Караул – по пять в каждую 
поселковую школу.  

Торжественное открытие компьютерного класса перед началом всероссийской 
олимпиады прошло в школе №1 Дудинки. Именно здесь учатся дети из дальних 
оленеводческих стойбищ тухардской и носковской тундры, которым поработать на 
современных компьютерах должно быть более интересно. 
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Новая техника предназначена не только для проведения онлайн-занятий, участия в 
образовательных форумах и общения со сверстниками: ноутбуки используют для обучения в 
рамках программ дополнительного образования и во внеурочное время… 

 «Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Депутаты Горсовета открыли девятую сессию 

20 октября в Администрации города Дудинки состоялось первое заседание девятой 
сессии Дудинского городского Совета депутатов. Заседание прошло под председательством 
Сергея Бородина. На рассмотрение было вынесено восемь вопросов. 

Так, в ходе заседания была утверждена схема одномандатных избирательных округов, 
образованных для проведения выборов депутатов Дудинского городского Совета. Принятие 
решения потребовалось в связи с предстоящим в этом году истечением срока действия 
принятой в 2012 году схемы. Утвержденный депутатами вариант схемы одномандатных 
избирательных округов, образованных для проведения выборов депутатов городского 
Совета, в основном сохраняет действующее распределение домов по избирательным 
округам, за исключением нескольких многоквартирных домов, перенесение которых в другие 
избирательные округа стало необходимым для соблюдения среднего представительства 
избирателей. Так, дом № 16 на улице Щорса перенесен из 14 в 7 округ; дома Островского, 8А, 
Горького, 15 и 47, Советская, 2 перенесены из 4 в 11 округ. 

Серьезные обсуждения предшествовали принятию решения о повышении на 22 
процента стоимости дополнительных (платных) услуг по погребению, оказываемых МБУ 
«Ритуал». Предложение поступило в связи с ростом фактических затрат предприятия. Среди 
них повышение заработной платы работникам, а также рост цен на пиломатериалы, горюче-
смазочные материалы, запасные части для автомобильного транспорта, коммунальные 
услуги и увеличение объема общехозяйственных расходов. Отметим, что стоимость услуг, 
входящих в гарантированный федеральным законодательством перечень, не изменилась. 
Также в рамках данного решения депутаты утвердили расширение перечня дополнительных 
услуг учреждения. 

На рассмотрение депутатов принят проект решения о внесении изменений в Устав 
города Дудинки, потребовавшихся в связи с изменением федерального законодательства. 
Так, права органов местного самоуправления города Дудинки на решение вопросов, не 
отнесенных к вопросам местного значения предложено дополнить правом на принятие 
решений о создании, об упразднении лесничеств, установлении и изменении их границ, 
осуществлении разработки и утверждения лесохозяйственных регламентов, а также 
осуществлении мероприятий по лесоустройству в отношении лесов, расположенных на 
территории муниципального образования «город Дудинка». В статье о статусе депутата 
рассматривается исключение запрета для выборных должностных лиц местного 
самоуправления быть членами Совета Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации. Также изменить предлагается полномочия органов местного самоуправления по 
обеспечению выполнения работ, необходимых для создания искусственных земельных 
участков для нужд поселения, в части исключения полномочия по проведению открытого 
аукциона на право заключить договор о создании такого земельного участка. 
Вышеперечисленные изменения будут рассмотрены на публичных слушаниях 24 ноября в 
16:00. Заседание пройдет в 120 кабинете в задании Администрации города Дудинки. 
Ознакомиться с проектом решения можно на информационных стендах в здании 
Администрации города Дудинки, в центральной библиотеке и в территориальных отделах 
поселков муниципального образования «город Дудинка». 
 Единогласным решением депутатов поддержано исключение избыточных требований 
из Положения о порядке и условиях предоставления пенсии за выслугу лет лицам, 
замещавшим должности муниципальной службы в органах местного самоуправления города 
Дудинки. Теперь для возобновления выплаты пенсии за выслугу лет достаточно предоставить 
справку из Пенсионного фонда РФ. Также изменениями предусмотрена возможность 
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заключения соглашения об удержании между лицом, которому назначена пенсия за выслугу 
лет и Администрацией. 

В завершении заседания депутаты заслушали и приняли к сведению отчет о 
деятельности Административной комиссии города Дудинки за 2021 год. Так, в отчетный 
период на заседаниях Административной комиссии было рассмотрено 266 протоколов. 
Наиболее распространенными стали правонарушения, предусмотренные ст. 1.1 Закона края, 
за совершение действий, нарушающих тишину и покой окружающих, всего привлечено к 
административной ответственности 114 лиц, из них административное наказание в виде 
предупреждения назначено 48 гражданам, в виде штрафа назначено 66 гражданам. Общая 
сумма наложенных за 2021 год штрафов по данной статье составила 58000 рублей. За 
нарушение Правил благоустройства территории муниципального образования «Город 
Дудинка» к административной ответственности привлечено 2 физических лица. Общая сумма 
наложенных административных штрафов по данной статье в отчетном году составила 4000 
рублей. 
 
На Таймыре будут производить целебный экстракт из оленьих рогов 

Открытие Центра пантотерапии в Дудинке поддержал «Норникель» при согласии 
общин, входящих в координационный совет при компании. 

Община «Ханавэй» предложила координационному совету, куда входит более 50 
общин, свои идеи и решения по организации в Дудинке Центра пантотерапии. Община имеет 
более 500 голов домашнего северного оленя и занимается традиционной хозяйственной 
деятельностью – оленеводством. 

Еще одним видом промысла для сообщества была сдача молодых оленьих рогов – 
пантов – для дальнейшей переработки и производства препаратов профилактического 
медицинского назначения. 
 Па́нты – молодые рога оленей, наполненные в период роста кровью. Они покрыты 
тонкой бархатистой кожей с короткой мягкой шерстью. В традиционной восточной медицине 
Китая и Кореи панты широко используют для сохранения силы и молодости, снадобья из 
молодых рогов на Востоке сравнивают по эффекту только с женьшенем. 

Добычей и поставкой пантов оленя на Таймыре стали плотно заниматься в 1980–90-х 
годах. Для многих оленеводов этот бизнес представлял собой значительную часть 
промысловой деятельности, продукция пользовалась большим спросом именно в Китае и 
Азиатско-Тихоокеанском регионе. 
 В период пандемии поставки пантов на Восток практически прекратили, поэтому 
промысловики Таймыра начали искать другие возможности использования ценного во всех 
отношениях продукта оленеводства. 

Община «Ханавэй» приняла решение наладить переработку и использование пантов 
оленя непосредственно на территории Таймыра. Так родился проект создания в Дудинке 
Центра пантотерапии. 
 Центр представляет собой помещение, где установят специальное оборудование для 
переработки пантов и получения специального экстракта из молодых рогов северного оленя. 
Экстракт добавляют в специальную пантовую ванну, фитобочку или другую емкость для 
принятия процедуры посетителем. 

…Бюджет создания центра составляет девять миллионов рублей. Самостоятельно 
осилить такой проект община вряд ли смогла бы. Поэтому поддержка «Норникеля» в 
развитии инициативы коренных народов оказалась очень своевременной. Открытие центра 
запланировали на январь 2023 года. 

«Таймырский телеграф» 
 
Дудинский морской порт обработал рекордное количество груза 

В юбилейный, 85-й год работы Дудинского морского порта здесь обработали рекордное 
количество груза. 
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Впервые Заполярный транспортный филиал (ЗТФ) «Норникеля» обработал четыре 
миллиона тонн груза. За последние три десятилетия работы предприятия годовой 
грузооборот не превышал 3,8 миллиона тонн. 

Всего с начала 2022 года по морскому направлению выгрузили 820 тысяч тонн и 
погрузили 705 тысяч тонн. На период летней навигации пришлось больше мощностей. С 
речных судов выгрузили 2,4 миллиона тонн и погрузили 1,4 миллиона. В этом году 
обработали очень много сыпучего груза, на него приходится почти половина всего 
грузооборота. 

Такой объем связан не только с развитием инфраструктуры и ростом производственных 
нужд «Норникеля» в Норильском промышленном районе, но и с освоением недр Таймырского 
полуострова. Значимую долю составили грузы для реализации планов федерального проекта 
«Восток Ойл» и инвестиционных программ компании «Норникель» – «Серный проект», 
«Чистый Норильск», «Южный кластер»… 

 «Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
«Норникель» стал лидером рейтинга компаний России по доле выручки в Азии 

Аналитики «БКС Мир инвестиций» исследовали долю выручки отечественного бизнеса в 
Азии. О необходимости обратить более пристальное внимание на рынки Востока не раз 
заявляли топ-менеджеры «Норникеля». Горно-металлургический гигант с показателем доли 
на азиатском рынке в 26,4 процента оказался на первом месте. 

У «Норникеля» уже есть два офиса в Китае для трейдинга и дистрибуции металлов. 
Скорее всего, тенденция развития торговли на восточном направлении продолжится. 

«Вероятно, спрос на добываемый никель в России будет расти в будущем из-за роста 
рынка электромобилей», – сообщают в «БКС Мир инвестиций». 

В тройке лидеров «Норникель» обошел еще две крупнейшие российские компании. На 
втором месте закрепилась алмазодобывающая компания «АЛРОСА» с показателем 21,1 
процента. Замыкает тройку золотодобывающая компания «Полиметалл» – 18,3 процента. 

«Таймырский телеграф» 
 

«Русал» подал к Владимиру Потанину иск в Высокий суд Лондона 
UC Rusal подала иск в Высокий суд Лондона к президенту и совладельцу «Норникеля» 

Владимиру Потанину и его компании Whiteleave Holdings. Компания считает, что Потанин 
нарушил соглашение акционеров «Норникеля» от 2012 г. и требует взыскать 
соответствующий ущерб, сообщила UC Rusal 24 октября. UC Rusal принадлежат 26,25% 
«Норникеля», «Интерросу» Потанина – 37,3%. 

«Претензии UC Rusal связаны с неисполнением г-ном Потаниным своих обязанностей 
управляющего партнера в ГМК «Норильский никель», – говорится в сообщении. Иск был 
подан 21 октября. UC Rusal отмечает, что под управлением Потанина «Норникель» утратил 
«ряд бизнес-активов, которые играли ключевую роль в деятельности группы». Это привело к 
тому, что «Норникель» и его акционеры понесли существенные убытки. О каких активах идет 
речь, UC Rusal не поясняет. 

UC Rusal считает, что главой «Норникеля» должен стать независимый руководитель, 
«обладающий необходимыми профессиональными компетенциями». Также компания 
настаивает на возмещении убытков, «нанесенных деятельностью Потанина, и на других 
средствах защиты своих прав». Размер убытков должен определить суд, говорится в 
сообщении… 

Ведомости 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Александр Усс подпишет указ о дополнительных мерах поддержки участников СВО и 
их семей 
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Сегодня под руководством Губернатора края Александра Усса состоялось первое 
заседание оперативного штаба по вопросам введения на территории Красноярского края 
режима базовой готовности. Его сформировали по поручению Президента РФ Владимира 
Путина. В состав регионального штаба вошли члены Правительства и депутаты 
Законодательного Собрания, представители силовых ведомств и муниципальной власти. 

Главными для обсуждения стали вопросы разработки дополнительных мер поддержки 
военнослужащих, участвующих в специальной военной операции, и членов их семей, а также 
вопросы усиления охраны общественного порядка. По поручению Александра Усса в 
настоящее время разрабатывается документ, в котором будут предусмотрены 
дополнительные меры поддержки мобилизованных и членов их семей. 

Новые меры поддержки, по мнению Губернатора, должны носить максимально адресный 
характер. Соответствующий указ Александр Усс подпишет уже завтра. 

«Указ по мере исполнения, возможно, будет меняться, дополняться. Все должны быть 
готовы к тому, что в любое время в него могут вноситься коррективы, могут быть прописаны 
какие-то дополнительные меры поддержки военнослужащих, которые участвуют в 
специальной военной операции», – отметил Губернатор Александр Усс. 

Новые меры поддержки семей участников СВО будут действовать в дополнение к уже 
существующим. Напомним, что сейчас в крае предусмотрена единовременная выплата в 
размере 100 тысяч рублей жителям, которые были призваны в рамках частичной 
мобилизации. 

Помимо этого, комплексные центры социального обслуживания оказывают помощь всем 
обратившимся семьям участников СВО в решении повседневных и бытовых вопросов. 

Вторая часть совещания была посвящена вопросам безопасности. В целом ситуация в 
крае спокойная, поэтому в регионе был объявлен базовый уровень безопасности. В этом 
случае регионы должны усилить охрану общественного порядка и жизненно важных объектов 
(транспорта, коммуникаций и связи, энергетики), а также объектов повышенной опасности. 

Красноярский край 
 

Губернатор Александр Усс распорядился вернуть многодетных мобилизованных 
красноярцев домой 

Губернатор Красноярского края Александр Усс распорядился вернуть мобилизованных 
многодетных жителей края домой. Решение об отсрочке для отцов троих и более детей 
приняли в призывной комиссии региона. «Принято правильное решение: отцы троих детей не 
подлежат частичной мобилизации. Поручил краевому военкому незамедлительно обеспечить 
возвращение домой наших земляков, которые входят в эту категорию. Органы местной 
власти должны оперативно составить соответствующие списки и направить их в 
военкоматы». 

Списки многодетных будут составляться в муниципальных образованиях и передаваться 
в комиссию. 

Как отметил военный комиссар края Андрей Лысенко, мнение призванного также будут 
учитывать. Если он хочет участвовать в СВО, ему разрешат это сделать. 

Newslab.ru 
 

5. СМИ о России 
 
Кадыров раскритиковал реакцию на обстрелы регионов России 

Глава Чеченской Республики Рамзан Кадыров назвал слабыми ответы на украинские 
удары по российским регионам. "Мы отвечаем слабо", – заявил Кадыров в аудиосообщении, 
которое опубликовано в его Telegram-канале. 

По его мнению, на обстрелы российской территории следует принимать более жесткие 
меры, так "чтобы понимали, что нельзя даже подумать стрелять в нашу сторону". 

При этом Кадыров обратил внимание, что "война идет уже на нашей территории". Он 
подчеркнул, что "очень недоволен" сложившейся ситуацией. 
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"Мы их уничтожим, сколько бы их не было, сколько бы их туда не отправили, 
сколько бы они не отправили своих войск», – пообещал глава Чечни. 

Кроме того, Кадыров считает, что происходящее на Украине является "войной христиан 
и мусульман с сатанизмом" и призвал кавказцев принять участие в спецоперации, при этом 
задав им вопрос: "Что, вы хотите друг за друга выйти замуж?". 

Вести 
 

Число кибератак на РФ выросло на 80%, под прицелом - госектор 
Число кибератак на Россию в этом году увеличилось на 80%, заявил вице-премьер РФ 

Дмитрий Чернышенко. 
"Информационная безопасность стоит во главе угла, потому что на 80 процентов 

увеличилось в этом году число кибератак на Россию. Причем если в прошлом году основной 
целью кибератак был финансовый сектор, то в этом году - госсектор", - сказал Чернышенко в 
понедельник в ходе встречи с президентом РФ Владимиром Путиным. 

Он отметил, что 25 тысяч кибератак на госресурсы были успешно ликвидированы. Также 
удалось ликвидировать 1200 инцидентов на критической инфраструктуре. 

"Понятно, что эта борьба будет продолжаться всегда - против нас воюют кибервойска 
всех недружественных стран. Но очень важно, что по вашему поручению организованы 
киберштабы во всех органах исполнительной власти, на всей критической инфраструктуре. 
Мы продолжаем эффективно обороняться", - заявил Чернышенко. 

 ИА "Финмаркет" 
 

В РФ за девять месяцев оформили наибольшее количество загранпаспортов с начала 
пандемии 

МВД России за девять месяцев текущего года оформило почти 3,9 млн загранпаспортов, 
что является наибольшим количеством с начала пандемии коронавируса. Это следует из 
данных ведомства за январь-сентябрь, с которыми ознакомился ТАСС. 

"За январь-сентябрь 2022 года оформлено заграничных паспортов 3 882 392", - 
говорится в материалах МВД. По сравнению с аналогичным периодом прошлого года данный 
показатель выше более чем на 1 млн, когда за девять месяцев 2021 года было оформлено 2 
877 443 загранпаспорта. 

По данным МВД России, количество выданных за три квартала текущего года 
загранпаспортов стало самым большим за четыре года. Так, в 2020 году ведомство 
оформило 2,2 млн загранпаспортов, в 2019 - более 3,7 млн. Самые низкие показатели 
приходятся на 2020 и 2021 годы, что обусловлено пандемией коронавируса и введением в 
связи с ней ограничительных мер. 

Вместе с тем, количество оформленных загранпаспортов за девять месяцев текущего 
года не достигли показателей 2018 года. Тогда с января по сентябрь МВД было оформлено 
более 4,2 млн загранпаспортов. 

ТАСС 
 

За 9 месяцев внешнеторговое сальдо РФ выросло до $251 млрд, поставив рекорд - 
ФТС 

Положительное внешнеторговое сальдо РФ в январе-сентябре 2022 года составило 
рекордные $251 млрд, заявил первый заместитель руководителя Федеральной таможенной 
службы Руслан Давыдов на пресс-конференции в понедельник в Москве. 

Как сообщалось, по данным ФТС, за январь-сентябрь 2021 года внешнеторговое сальдо 
равнялось $130,3 млрд. Таким образом, профицит торгового баланса вырос почти на 93%. 

Экспорт из РФ за 9 месяцев 2022 года, по словам Давыдова, составил $431 млрд. Как 
сообщалось, за январь-сентябрь 2021 года ФТС оценивал экспорт в $343,8 млрд. Таким 
образом, экспорт в стоимостном выражении вырос примерно на 25%. 

Импорт в РФ за январь-сентябрь 2022 года, по словам Давыдова, оценивается в $180 
млрд. Как сообщалось, за 9 месяцев 2021 года, по данным ФТС, импорт равнялся $213,5 
млрд. Таким образом, импорт снизился примерно на 16%. 
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"За 9 месяцев товарооборот составил $611 млрд. Соответственно экспорт - $431 
млрд, импорт - $180 млрд. Кстати говоря, сложилось рекордное положительное сальдо 
торгового баланса за 9 месяцев - $251 млрд. Грузооборот общий сократился примерно на 10-
11%", - сообщил первый замглавы ФТС внешнеторговую статистику за январь-сентябрь 2022 
года. 

"У нас падение импорта, за 9 месяцев если взять, то это примерно 15-16% по стоимости 
и по весу. То есть это не те 30% (снижения), которые мы видели в апреле - самый низкий 
месяц был", - отметил он. 

"Что касается экспорта - у нас стоимостные объемы растут по вполне понятным 
причинам (рост стоимости энергоносителей). У нас при снижении физических (весовых) 
объемов увеличились стоимостные объемы экспорта", - заявил Давыдов 

 ИА "Финмаркет" 
 

В России утвердили новые правила проверки водителей на алкоголь 
Правительство РФ утвердило новые правила проверки водителей на состояние 

алкогольного опьянения. Соответствующее постановление опубликовано на официальном 
интернет-портале правовой информации. 

«Утвердить прилагаемые правила освидетельствования на состояние алкогольного 
опьянения и оформления его результатов, направления на медицинское 
освидетельствование на состояние опьянения», — сообщается в документе. Там также 
уточняется, что должностные лица, контролирующие безопасность движения и эксплуатации 
транспорта в присутствии понятых, или с применением видеосъемки могут провести проверку 
при наличии соответствующих оснований. Причиной проверки на алкоголь может послужить 
запах алкоголя изо рта, неустойчивость тела, резкое изменение кожи лица в цвете, 
нарушение речи, или несоответствующее в ситуации поведение. 

Также уточняется, что если водитель откажется от прохождения освидетельствования, 
или не согласен с его результатами, а также если имеются основания полагать, что он 
находится в состоянии опьянения, то его могут отправить на медицинское 
освидетельствование даже при отрицательном тесте на алкоголь. Постановление вступает в 
силу с 1 марта 2023 года. 

URA.RU 
 

Минфин вознамерился наказать уехавших россиян повышенным НДФЛ. Но 
окончательного решения нет 

Министр финансов Антон Силуанов назвал «вопросом справедливого налогообложения» 
установление повышенной ставки НДФЛ для россиян, живущих за границей, но работающих 
на российские компании. Решение о введении этой меры с Нового года ещё не принято, но 
гипотетическая возможность его легализовать есть. 

Летом 2022 года Минфин опубликовал для общественного обсуждения законопроект, 
предлагавший особые правила налогообложения доходов граждан, уехавших за границу, но 
продолжающих удаленно работать на российские компании и организации. Если покинувший 
страну остается налоговым резидентом РФ, то есть проживает в России более 183 дней в 
году, то с его заработка должен платиться НДФЛ по обычной ставке 13%, и по ставке 15% - с 
доходов выше 5 млн.рублей в год. Если же россиянин перестал быть налоговым резидентом 
РФ, то есть живет за границей большую часть года или вообще постоянно - НДФЛ для него 
будет составлять 30%. 

На данный момент, напомним, Налоговый кодекс РФ требует платить НДФЛ, если в 
трудовом договоре у работника есть пункт о дистанционной занятости за рубежом. Пока такой 
работник остается налоговым резидентом РФ - платит 13-15% с получаемой из России 
зарплаты, но если налоговым резидентом РФ он быть перестал - НДФЛ будет платить в той 
стране, куда переехал. Если же пункта в договоре про дистанционную работу из-за рубежа 
нет, то действуют как раз те правила, которые Минфин предложил сделать общими для всех, 
вне зависимости от договоренностей с руководством компании и содержания трудового 
договора… 
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Инициатива финансового ведомства привлекла к себе большое внимание в том 
числе и потому, что после начала специальной военной операции из России пошла волна 
эмиграции, которую кто-то оценивал в десятки тысяч, а кто-то - в две-три сотни тысяч 
человек. Но от предложения изменить для части из них правила уплаты НДФЛ в 
правительстве решили пока отказаться: в пакете бюджетных законопроектов, который был 
внесен в Госдуму в конце сентября, его не было. 

При этом министр финансов своего мнения не изменил. В свежем интервью РБК на 
соответствующий вопрос он ответил так: «Если люди уезжают и работают удаленно, центр 
жизненных интересов у них все равно находится в России, заработную плату получают из 
источников в нашей стране, поэтому по справедливости нужно сохранить уровень 
налогообложения для этих категорий граждан». На вопрос о том, есть ли тут «фискальный 
смысл», то есть много ли денег можно взять с уехавших дополнительно, г-н Силуанов ответил 
кратко: «Это вопрос справедливого налогообложения». Фискального смысла в инициативе 
нет, но она правильная, следовало из его слов. 

Между тем после начала частичной мобилизации количество работающих дистанционно 
из-за рубежа россиян увеличилось в разы, число работающих удаленно из других стран - 
видимо, тоже…. 

МК 
 

Названы перспективы «кратного увеличения» выпуска военной техники в РФ 
Замглавы Совета безопасности России Дмитрий Медведев, побывав на 

Уралвагонзаводе 24 октября, заявил: проблема ускорения поставок оружия и военной техники 
всех наименований в Вооруженные силы успешно решается. В оборонно-промышленном 
комплексе, по словам Медведева, важным моментом является «ответственность всех 
соисполнителей госзаказа, вплоть до уголовной». Кроме того, по словам чиновника, «выпуск 
вооружений и специальной техники кратно увеличивается по всем направлениям». 

Это означает, что российская «оборонка» мобилизуется по нормам военного времени: 
после наведения дисциплины ожидается резкое наращивание выпуска продукции для 
фронта. О том, какие технические сложности могут ждать на этом пути, «МК» рассказал 
Руслан Пухов, директор Московского центра анализа стратегий и технологий. 

- Есть значительное препятствие на пути к кратному увеличению производства 
вооружений, - рассуждает эксперт. - Дело в том, что нынешнее вооружение и техника сложны, 
в отличие от времен Первой и Второй мировых войн. А военные в последние годы целый ряд 
позиций заказывали в крайне малом количестве. Поэтому, несмотря на мощные вложения в 
промышленность, ожидать быстрого и резкого роста производства трудно. Тут действует 
правило «девять женщин не смогут родить одного ребенка за один месяц». 

По некоторым позициям, конечно, перевод промышленности на 3 или 4 смены позволит 
увеличить производство, говорит Пухов. Однако, по его словам, технологические узкие места 
есть в большинстве отраслей, включая такие, как производство армейских автомобилей или 
броневиков. Где-то остаются не импортозамещенные позиции (и, соответственно, 
производство ограничено каналами поставки импорта), а ряд технически сложных позиций 
просто нельзя резко начать выпускать большими тиражами. Хотя эта проблема и будет 
решаться. 

- Тем не менее, если мы хотим очень быстро нарастить вооруженность наших войск в 
спецоперации на Украине, такой способ есть, - говорит Руслан Пухов. - Нужно прибегнуть к 
импорту, причем закупать как новую технику, так и б/у, в том числе от тех стран, кому мы сами 
эту технику когда-то продавали. Например, прямо сейчас Бразилия решилась отказаться от 
российских ударных вертолетов — их можно выкупить по остаточной стоимости и применить 
на поле боя. 

Таким образом, наряду с полной загрузкой промышленности России, нужно «сметать» 
технику и вооружения на мировом рынке везде, где нам готовы эти изделия продать, уверен 
Пухов. Бразилия, ЮАР, Турция, Индия, Иран, Китай — все эти и многие другие страны могли 
бы продажей техники России помочь закрыть дефицит на фронте…. 

МК 
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6. Разное 
От себя не убежишь. Кто они, где они, Родину предавшие? 

Вот какая информация доходит до меня из столицы. Казалось бы, чему тут удивляться? 
Ведь логично и ожидаемо. А всё равно удивляешься. Возможно, потому что воспитан в другой 
системе координат. Той, где определяющее значение имеет слово «русское». 

Но вот оказывается, что в связи с последними событиями — с фронтовыми новостями и, 
прежде всего, с частичной мобилизацией, конечно — в столичных офисах (да и не только них, 
а в принципе в городах крупных) больших и очень больших компаний, в тех вкусно пахнущих 
офисах, где получают гигантские и нереально гигантские деньги, чуть ли не остановилась 
работа. Да, да, по некоторым направлениям так точно. Зависла, застопорилась работа. И 
пришлось кое-кому перепрофилироваться. 

А отчего так случилось? Фокус в том, что компании эти щедрые, компании сытые, 
компании хлебосольные (но только к избранным!) недосчитались сотрудников. Тех, кто 
приезжал в офисы на хороших авто. Пил латте. Тянул смузи. Курил айкос. Расчёсывал 
волосы. Любовался собой в зеркалах. Ну, чисто яппи, дошедшие к нам из романов Брета 
Истона Эллиса и Дугласа Коупленда спустя четверть века. Хотя лучше б не доходили. 

И вот многие эти персонажи взяли да сбежали из России в страны заморские. Ещё и с 
обиженными лицами. Вечно всем недовольные, сдвинутые на комфорте, похожие на 
Рассказчика из «Бойцовского клуба», если бы тот никогда бы не захотел стать Тайлером 
Дёрденом. Они и на границе вопили: где кофе? где пледики? где няшки-вкусняшки? 
Зацикленные на себе нарциссы. 

Да, они сбежали. Смузи теперь пьют за границей, а не в московских креативных 
пространствах. Вообще, судя по всему, некоторые даже неплохо проводят там время. Вот и 
новость подоспела: алма-атинские проститутки повысили тарифы в связи с наплывом гостей 
из России. О как! 

Однако некоторые беглецы (многие?) становятся героями видео, на которых их прессуют 
местные. В Грузии, например, или в Казахстане. Спрашивают «чей Крым?», «чего убежал?» 
— ну и, будем откровенны, издеваются и прессуют. До мордобоя тоже частенько доходит. А 
беглецы, похоже, местами даже вполне искренне не врубаются: отчего такое отношение? Им 
ведь вещали, что мир без границ, что место рождения ничего не значит, воспитанные на 
трэвел-блогах, они жили в своей реальности. А тут — такое… отрезвляющее. 

На этот счёт у меня нет злорадства. Какое тут злорадство относительно глупости? К 
чему? Да и предателей клеймить не хочу. Но всё же внутри вызрел вопрос: неужели, и 
правда, не лень терпеть такие унижения? Где человеческое достоинство? Где национальная 
гордость? Неужели не хочется сказать, крикнуть: «Да пошли вы! Я из России!» 

Но нет, многие из них предпочитают холуйствовать, пресмыкаться, хотя ещё недавно они 
клеймили всех не имеющих солидного счёта в банке рабами. Ну а вы-то кто? Кем вы стали? В 
кого нарядились, лизоблюды? 

Мне, кстати, попытались возразить. Они, мол, просто пацифисты. Потому и сбежали. Угу, 
свежо предание — да верится… вообще не верится. Эти ведь пацифисты отлично поедали 
веганские десерты, когда жгли людей в Одессе, когда бомбили детей в Донецке. Аппетит не 
портился. Наоборот, многие из них ещё и ручонки с маникюром потирали. Нет, тут не в 
пацифизме дело. А в трусости. Только в ней. 

Но всё же — это я о главном — как же так получилось, что большие и очень большие 
деньги, отвечая за приоритетные направления, питаясь зачастую с государственных рученек, 
получали трусы и предатели, лакеи и приспособленцы? Дай, Россия, ответ. Нет ответа. 

Впрочем, куда важнее ответ на другие вопросы: сделаны ли выводы? И заменят ли 
прожорливых, холёных приспособленцев на достойных людей и профессионалов? Неужели 
вот эти все — трусливые, предательские, лицемерные — вернутся, чтобы продолжать жрать 
сытно? Нет, этого допустить нельзя. Ни в коем разе нельзя! 

Ведь это будет тоже своего рода предательство. Перед теми парнями, которые бьются 
сегодня на фронте за нашу Родину. Повторяю — нашу Родину. Они наши. А эти? Вызывают 
брезгливость. И только. 

Конт 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.10.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,16  ▼ 0, 03 

EUR 60,16  ▲ 0, 32 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


